

Responsabilidad social

ÉTICA EMPRESARIAL



Un calvario, conseguir tratamiento si se padece el cáncer metastásico

AUNQUE LA PREVENCIÓN Y LA DETECCIÓN oportuna son importantes, los pacientes en estado de enfermedad avanzada deber ser atendidos con servicios de calidad

ESPECIAL

LILIANA NOBLE ALEMÁN
Ciudad de México

En México, pacientes con enfermedades como el cáncer de mama avanzado y el linfedema (acumulación de líquido por bloqueo de vasos linfáticos) sufren un verdadero calvario al solicitar tratamiento y atención de calidad, a pesar de que éstos son un derecho. Esta lucha cuesta la vida a muchas personas que no consiguen medicamentos y atención de manera oportuna.

Ante esa situación, organizaciones de la sociedad civil (OSC) se han convertido en una pieza clave para el cabal cumplimiento del acceso a la salud. Tal es el caso de la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer y de Salvati, que han unido esfuerzos para lograr que, a través de la campaña Tu Momento de Luchar, las pacientes reciban tratamiento contra el cáncer de mama metastásico por el tiempo que se requiera, y no solo durante un año, como ocurre en muchas de las instituciones de salud pública, a pesar de que ética y legalmente no deberían negar la atención médica.

ACCESO EQUITATIVO

“Los expertos mencionan que cada día hay más elementos para hacer del cáncer una enfermedad crónica (controlable y no mortal); sin embargo, mucho falta por hacer. Aun cuando el Seguro Popular nace para hacer más equitativa e igualitaria la salud, esto no se ha logrado, y en materia de padecimientos oncológicos es mucho más difícil”, subrayó Mayra Galindo Leal, directora general de la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer.

“Somos una institución pionera en la atención a pacientes en México. Surgimos en 1972 por disposición del entonces secretario de Salud, el doctor Jorge Jiménez Cantú. A 45 años, seguimos con la misma disposición inicial al empoderar a aquellos con cáncer que buscan apoyo de diversa índole, basados en cuatro pilares: educación, prevención, apoyo a pacientes e incidencia en políticas públicas”, detalló Galindo.



Miles de mexicanos luchan contra la enfermedad.

45 años tiene la

Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer dando apoyo a los enfermos

4 pilares son la base

para ayudar: la educación, la prevención, el apoyo y la incidencia en políticas públicas

“Uno de nuestros grandes logros es el proyecto Escuela de Pacientes, con el cual hemos impactado a más de 500 enfermos y a sus familias, logrando fortalecer a quienes conocen sus derechos y defienden su tratamiento ante las instituciones de salud, todo lo relacionado con su enfermedad, medicamentos y reacciones, convirtiéndolos en pacientes informados para que no haya oportunidad de que les sea negado el acceso a la atención, y vigilantes de que se cumplan sus derechos universales garantizados por el

Estado, y puedan hacer frente a necesidades financieras”, agregó.

“Una de las acciones más importantes es unir a otras organizaciones de la sociedad civil con tres propósitos: el apoyo entre asociaciones, la fortaleza para incidir a favor de los pacientes y la creación del Movimiento Juntos contra el Cáncer”.

POLÍTICAS PÚBLICAS

Adela Ayensa Alonso, directora general de Salvati, asociación creada en 2011, dijo que en esta organización se busca como tema prioritario incidir en políticas públicas destinadas a quienes padecen cáncer y han sido sometidos a una cirugía oncológica, para lograr que tengan derecho a un tratamiento de calidad y sin interrupciones.

“Buscamos apoyar a los pacientes con información relacionada con su enfermedad en forma de manuales didácticos. Otorgamos poco más de 240 consultas mensuales sobre nutrición, apoyo psicológico, terapias de linfedema,

y talleres de oncoimagen para mejorar su calidad de vida. Además, hemos influido en las políticas públicas al impulsar la Norma de Cáncer de mama y la de próstata, el Registro Nacional de Cáncer y la lucha constante por conseguir que más mujeres tengan un tratamiento”, aseguró.

Isabelle Aloï-Timeus, fundadora y presidenta del Consejo en Salvati, agregó que el proyecto Educar para Salvar es el estandarte básico con el que crean las estrategias necesarias para apoyar a quienes más lo necesitan. “Hace algunas semanas fuimos elegidas por la compañía farmacéutica Pfizer para formar parte de su programa de Responsabilidad Social. Durante tres semanas trabajaremos con expertos de Irlanda, Estados Unidos y México, con la idea de establecer una campaña de comunicación para que de manera ética y profesional podamos seguir apoyando con información de calidad a quienes sufren o trabajan con pacientes con linfedema”.

En su oportunidad, Lizete de la Torre, directora de Asuntos Corporativos de Pfizer, señaló: “Estamos comprometidos con la preservación de la salud y nuestra idea es dar continuidad a los proyectos de organizaciones de la sociedad civil para así capacitarlos y que sean referentes en México. Las OSC son la fortaleza y la voz de muchos pacientes; por ello, es prioritario apoyarlos con talento interno y hacer más eficientes sus procesos”.

Romy, una paciente de 47 años que padece tumor de mama con metástasis en el esternón, dijo que es muy difícil acceder a tratamiento cuando la enfermedad ha avanzado tanto. “Es la segunda vez que me aparece este cáncer, pero gracias a la señora Mayra Galindo y al Taller para Pacientes no permito que en el hospital me digan que no hay medicamento. Tengo ganas de vivir para mis hijas. No dejaré de luchar por mi derecho a la salud, porque la esperanza no se acaba hasta que se deja de respirar”. **M**